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家人們平安，線上的家人們平安！ 

好感恩，從 7月底我們的饗宴到現在，至今有一個月的

時間了。請問家人們，你有開始真實的操練等候神了嗎？有。

這一陣兒子，在我們的禱告會以及主日當中，我真發現好多

人的靈都起來了。包含線上我們好多亞洲的家人，他們也在

操練等候神的過程當中，他們真的可以感受到他們像靈人都

起來，好像靈人在裏面有一個真實的蘇醒。我相信阿爸父在

我們的當中，祂一定很喜樂、很喜樂。我深信在這個季節轉

換的時刻，藉著我們不斷的去操練等候神，神會將生命的祝

福、喜樂、平安、恩寵，在接下來的季節會不斷的加增！加

增！加增在我們的身上！ 

從兩個角度來看看我們現今所發生的一切的事情，我就

發現： 

不但是在我們的教會，其實在世界各地，全美就有一陣

子，尤其是 2023年從年初到現在。2023年初阿斯伯裏(Asbury)

大學的復興，即或是僅前三天而已，在美中俄克拉何馬州，

甚至是在美東、美西、在洛杉磯、在三藩市，都有許多校園



的大學生聚集在一起，徹夜的禱告、徹夜的敬拜，常常都是

數千人、數萬人，好像整個復興的水流都在全地開始不斷的

蔓延跟升高，屬神的事物是如此。 

但我們不可輕忽的就是越到末世，撒旦惡者在牠所掌權

的世代的當中也在積極的工作。前幾周夏威夷毛伊島突然發

生大火導致將近數百人的死亡，許多人跳海逃生；也不過才

兩三周之前，中國河北、河南、北京，忽然來的大水，數以

千計的人無家可歸；不單是中國，日本、韓國、印度德裏也

都有大水；一下子這種極端的氣候帶來食物的短缺，帶來人

心的惶恐。上上禮拜俄烏戰爭繼續開始，蘇俄瓦格納雇傭兵

首領在搭飛機的過程當中墜機，烏克蘭跟俄國都覺得那是對

方搞的，所以這段期間仍然在偷襲，仍然在發射飛彈；以色

列、巴基斯坦也是，現在沙烏地阿拉伯也要出來湊一個熱鬧，

說：「我要設立一個巴基斯坦的一個臨時大使館，我們也要

來調停以色列的事。」以色列說：「我才不要你來調停。」 

你會發覺兩個國度、兩個世界不斷的力量都在成長。在

神屬靈的國度裏面，你一定要一直看見神在這個季節正在做

一個事情，就是讓復興的水流、復興的恩膏、渴慕的恩膏，

甚至一種蘇醒的靈風在祂的教會、在祂的兒女當中不斷、不

斷、不斷的加增，好讓我們能夠去應付，我們能夠去預備，

我們能夠去勝過，在這個世代當中越來越一步一步的顯明末

世到了的跡象。 



所以今天透過幾節經文，我們從幾個角度來看。我們說：

「主，祢幫助我！等候神真的是『萬靈丹』嗎？面對世界的

局勢、面對現在社會的動盪、面對教育的混亂、面對政治的

亂象、面對經濟的難處，真的只要等候神我就可以面對、我

就可以挑戰、我就可以勝過這些的難處嗎？」我們先來看幾

段的經文： 

《以賽亞書》25 章 9 節和 64 章 4 節，這兩處經文一個

是末世到來時會發生的事情，一個是從亙古一開始會發生的

事情，我們來讀《以賽亞書》25章 9 節：「到那日，人必說：

『看哪，這是我們的 神，我們素來等候他，他必拯救我們。

這是耶和華，我們素來等候他，我們必因他的救恩歡喜快

樂。』」阿們！這個是在末世的時候，人必說：「這是我們素

來等候的，對，我們一直在等的就是這個，我們一直在等的

就是這個，我們要因祂的舊恩歡喜快樂。」但以賽亞也讓我

們的眼目從最起初的時候帶我們來看，我們一起來看 64 章

第 4 節,來,請：「從古以來人未曾聽見、未曾耳聞、未曾眼

見，在你以外有什麼神為等候他的人行事。」從過往一直到

現在、到永恆的將來，沒有任何一個神能夠為等候祂的人行

事，只有我們的神。阿們？ 

上個禮拜我們的屬靈母親江牧師在證道當中提到了幾

個例證，其中講到一個小姐妹因為一些的事情，就被執法機

關抓住了，關在一個地方蠻長的時間。其實就在這一周，我



也跟一對夫妻交通，就在半夜的時候，有執法機關的、宗教

局的、什麼經濟局的，好多，一下子四方的人來就把他抓起

來審問了一整天，從各個的角度來要突破他的心房，叫他俯

首認罪，用斬斷他所有的經濟來源來威嚇恐嚇他，因為只要

能夠威嚇恐嚇他成功，所有他帶領的團隊、或者是他所影響

的人、在他們那個地區就有一種殺雞儆猴的警告，讓所有人

都知道：凡是與基督信仰連結的，凡是在你各樣的平臺不斷

的去傳講見證福音的，都有危險。所以我就在與他們禱告的

過程當中，我就一直在問他們在等候神的裏面，神到底對你

們說什麼？ 

親愛的家人，我們在末世面對各樣的挑戰、面對各樣的

難處，如果不盡快的去操練等候神，而且清晰明白知道神在

我們生命當中細膩的帶領，沒有辦法說：「主啊，祢教導我

怎麼回應，引導我怎麼做決定。」當別人用這些威嚇的聲音、

恐嚇的聲音，甚至是一種可怕的聲音來到我面前的時候，如

果沒有神在我的裏面，如果沒有「祂是我素來等候的那一位，

祂的救恩要使我歡喜快樂，祂要為那些等候祂的人行事」這

樣個經文在我裏面生根的話，在你所面對的每一個環境裏面

都是可怕的聲音，威嚇的聲音，甚至是要殺死你，甚至是要

讓你覺得恐懼擔憂，你沒有力量在前行的。 

《腓立比書》3章 20-21節：「我們卻是天上的國民，並

且等候救主，就是主耶穌基督從天上降臨。他要按著那能叫



萬有歸服自己的大能，將我們這卑賤的身體改變形狀，和他

自己榮耀的身體相似。」這也是提醒我們，我們為什麼要持

續的去操練等候，等到什麼時候呢？「我們卻是天上的國民，

並且等候救主，就是主耶穌基督從天降臨。我們卻是天上的

國民，並且等候救主，就是主耶穌基督從天上降臨。」等到

什麼時候？等到主來的時候。所以今天從三個方面，我同弟

兄姊妹們來分享在過往一直到現在，我自己在等候的過程裏

面，神怎麼一步一步的更新和改變我。我們也從這三個角度

來看看：「主，我們怎麼來判斷等候神真的是『萬靈丹』？」

而讓這個「萬靈丹」在我們生活的各個層面，你會去發現：

「主啊，有用！主啊，有效！」而且讓我們一直等，等到神

為我們行事！一直等，以神的救恩和歡樂！一直等，等到主

再來的那一日！ 

第一，很重要的一點，在等候神的時候，神就會幫助我

們的體質跟眼光有一個很大的轉換。從這次饗宴當中的五位

姐妹，你會發覺神細膩的安排。從第一個見證，她是從虛假

殼中走出來一個真實；第二位姐妹，她的婚姻家庭，開始時

好像一會兒天堂、一會兒地獄，最後變成這麼美好的一個樣

子；在羅莎（Ross）長老的見證裏面，你看到好像在職場上

面，本來是這麼的不樂見，這麼常常挨罵，到最後甚至公司

都不得不說：「請你不要離開」；楊媽媽的見證，開始時因為

心臟病在禱告、在掙扎，似乎沒有力量，她不斷的禱告、不



斷的禱告，得勝疾病之後，開始有了權柄，甚至能夠叫鬼離

開；加娜（Jana）姐妹的見證，就看到整整 5年神教她做一

個動作，就是從臥室一路走到客廳開始等候神，在這個過程

當中她裏面的好動、她裏面的那種的無法專心，完全在神的

面前得到醫治。 

通過這些見證你就發現：等候神不是一操練就有一個立

即性的轉變，是經過不放棄，不斷在神面前堅持。所以你就

發現這個「萬靈丹」不是一個特效藥，不是我一吃馬上就好，

我一等馬上有聲音，我一等馬上有感覺。不，等候神，有時

候在等的過程裏面你沒有感覺的。 

我們有一種錯誤的概念：「我現在有困難、我現在有難

處、我現在有挑戰，既然說等候神是「萬靈丹」，好，那我

就來等。所以我就希望在等的過程當中，我的憂愁、我的難

處、我的挑戰統統都離開。但是我裏面的小信，我裏面的老

我、我裏面的脾氣，我對這個世界的貪戀和貪婪、我對金錢

的不安全感、我在人際關係裏面的詭詐、甚至我對屬靈事物

的懶散、我對講臺資訊的不以為然，這些統統都可以越過，

以至於我在等候神過程當中，這個『萬靈丹』是要解決我的

問題。」親愛的家人，並不是這樣！請仔細聽。神對我這個

人有興趣，過於祂來解決我的問題。在等候神的過程當中，

一個很重要的：這是一個開始，你的心開始可以明白神的心，

神開始向你啟示祂自己，祂也要讓你看見你自己。所以體質



跟眼光轉換的關鍵，就是我在等候神時一直專注於祂。「主，

今天對我說話。即使祢沒說話，我也享受祢的同在。主，在

這與祢同在、與祢親近的時間裏面，讓我可以真實的遇見祢。」

就會發生一個很特別的事情，這個事情就是讓我們開始去看

見，在你我生活當中所遭遇到的每一個苦難，不是因為我過

去做了什麼樣的錯誤決定，而是在幫助為未來各樣的需要去

預備。再仔細聽一下：你會有一個在體質跟眼光的轉換，在

你不斷在等候神的過程當中，你越來越會能夠明白神的心意。

以至於當苦難和患難到來的時候，你的第一個反應不會是：

是不是因為我過去做錯了什麼？我過去做了什麼錯誤決定？

我過去沒做到什麼基督徒該有的生命，基督徒該有的操練？

而是你對患難有一個真實的一個判斷，這都是為著未來的一

個預備。王的生命可以幫助別人、造就別人、兼顧別人，一

個生命的預備。 

我們來看《哥林多後書》的第 1 章 4-7 節：「我們在一

切患難中，他就安慰我們，叫我們能用神所賜的安慰去安慰

那遭各樣患難的人。我們既多受基督的苦楚，就靠基督多得

安慰。我們受患難呢，是為叫你們得安慰，得拯救；我們得

安慰呢，也是為叫你們得安慰。這安慰能叫你們忍受我們所

受的那樣苦楚。我們為你們所存的盼望是確定的，因為知道

你們既是同受苦楚，也必同得安慰。」 

親愛的家人，這是啟示啊！這是保羅一個很深刻的啟示。



我們為什麼受這些的患難？因為我們要先從神得安慰，好讓

我得的安慰，我可以來安慰你們，我可以來拯救你們。神可

以來安慰我們，神可以來拯救我們，我們受患難是為了要叫

我們得安慰，這個安慰就可以叫我們可以忍受現在走過的苦

楚，因為我們走過了。所以這個盼望是確定的，因為我們靠

著主走過了。而且在患難過程當中，我們有了神的安慰，這

個神的安慰就使我越過這個苦難。所以我現在要告訴你，你

們這個苦難不是終點，你們這個苦難是過程，你們也會和我

們一樣走過，因為神也會同樣的安慰你，神也會同樣的拯救

你。你看到了嗎？保羅對患難有一個不同樣的觀點，他說：

「原來我們的受患難，是為著未來，我可以去兼顧你們、我

可以去安慰你們、我可以去幫助你們、我可以去兼顧你們的

信心。」這唯有一直不斷的親近神的過程的裏面，在靠近神

的過程當中，你會越來越明白神的心意。 

但你知道嗎？我們大多數的基督徒的第一個反應就是：

「我遭遇到這件事情，是不是我過去做了什麼？我是不是得

罪了神什麼？」你有這樣想法嗎？有嗎？都沒有？你們太健

康了，我有，我常常就是，我遭遇到困難、遭遇到患難，會

想：「是不是我得罪了神什麼！」要不然就是「哎呀！是不是

操練少了、禱告少了、有破口了！」甚至我還聽過一個更可

怕的：「哎呀！就是因為沒有十一奉獻，你看，患難來了吧！

你看，就是因為你沒有操練，難怪撒旦攻擊你了吧！」全部



所有患難的到來，都是糾結於過去，我們很少有個眼光去往

未來看。所以至於在我們婚姻遭遇到困難的時候，我曾經聽

過一個離婚的姐妹，她說：「我今天之所以會離婚，就是因

為我過去做了錯誤的決定；我今天婚姻不順，就是因為我曾

經墮過胎；我今天跟我的先生有這麼多的爭吵，很有可能就

是我們那個時候還沒有結婚，但是我們已經有了婚前性行為、

我們同居了，我們在教會的婚禮上面，我們得罪了神，以至

於我的婚姻，沒有受到祝福。」我們所有一切的過錯都糾結

於過去所做的事情。我所遭遇到的每一個患難、我所遭遇到

的每一個痛苦、我所遭遇到的每一個難處、我所遭遇到的每

一個風暴、當這些事情一到來的時候、我所有的思維裏面都

在提醒我——找我的過去！我是不是過去怎麼樣，我是不是

沒有做到這個？是不是我做了這個？或是我怎麼樣了？真

的像大衛在《詩篇》51 章所說的：「我的罪常在我的面前，

我的過犯常在我的眼前。」我們真的有種概念，只要一遭遇

到難處，第一個想法就是過去，要不然就是撒但的攻擊，我

生命有破口,因為我沒做到什麼。我們真的沒有有像保羅這

樣的一個開啟——原來我們受患難是為了你們。原來我受患

難，是為了要兼顧你們；我受一切的難處，為的是要幫助你

們。 

這陣子我很感動，有時候我也在越過我的邏輯思考。有

一陣子，我不斷地在為媽媽的身體禱告，媽媽常提醒我們：



為她禱告可以，但要先為我們自己禱告，我們這個人要先悔

改，我這個人要先生命的一個改變，我這個人要先在神的面

前很多的光照，然後再來為她禱告。看到嗎？我還有一個思

維，就是我們來解決問題，解決一個問題，叫做疾病的問題，

但是我們的屬靈母親引導我們回到與神之間關係的問題，在

這個關係的問題解決當中，我們再來禱告，才有權柄！才有

力量！你是不是還會常常去找過去？ 

你可能在遭遇到一些難處和一些挑戰的時候……我對

線上的一些家人說話：可能你被試探多次，多年來一直在情

欲的捆綁當中，多年來一直在色情影片的捆綁當中、在酒精

的捆綁當中、在煙酒的轄制裏面、甚至是在謊言與人際關係

的不饒恕，你可能多年來一直在這些轄制裏，你勝不過，你

從來不敢跟人說，你也覺得這是我個人的私事，你還是一樣

維持聚會，還是一樣維持服侍，還是維持你的小家和禱告會，

這些事情你一直隱藏在你的裏面……親愛的家人，你一定要

來等候神！藉著等候神，神的愛、神的光向你開啟的時候，

你真的會發現到一件事情，維持一個聚會不是神最熱情的事，

神要你活出聖潔、神要你脫離虛假、神要你脫離罪惡、神要

你脫離虛假，神渴望把你帶到真實愛的合一的裏面，而這一

切都藉著等候神，神會做一個很深的清理的工作。有時候等

候神你真的沒有任何感覺，甚至沒有任何解決困難的辦法，

沒有。但是這個「萬靈丹」可以幫助你，在神的同在，跟神



的親近的榮耀——這個聖潔的時空當中，你可以開始懂得神

的眼光，懂得耶穌的眼光，你開始懂得神的心，你可以開始

懂得神的愛。等候神可以把你從這一切的混亂、把你從一切

的懼怕、把你從一切的污穢、把你從這種罪的生活當中引向

聖潔；會把你帶到愛你愛的癡迷的這位主的面前，祂要告訴

你祂愛你。在等候神的時候，祂會將祂的愛傾倒在你的身上，

祂要告訴你，藉著認罪、藉著悔改，我們生命當中一切的誤

會、一切的敗壞，祂都在十字架上面為我們塗抹、為我們得

勝；讓我們開始可以過著一個新人的生活，你會覺得：「我

這麼的不堪，我的婚姻這麼的混亂，我過去真的得罪神，我

現在真的沒有一件事情可以提的出來，甚至每當我講到『我

是一個聖潔無瑕疵新婦』的時候，可能你裏面都沒那個什麼

把握，甚至每次說到「我是蒙神千萬恩寵的那一位」的時候，

宣告完的時候，立刻裏面就說：『嗯！真的嗎？』」你可能就

在這種懷疑裏，你藉著等候神，神的愛、神的光、神的恩寵，

一次一次地對你說，你會開始聽見，你的聽覺會開始恢復，

祂要對你說：「你是我的孩子，你是我的新婦，你是我的兒

女，你是我所寶愛的。」藉著等候神，你生命裏面的那個眼

光跟體質才會不斷、不斷、不斷、不斷、不斷的在改變。 

苦難、混亂、末世到來的一些的難處和風暴，你千萬不

要覺得「這些事情如果臨到我的話，是不是我過去做錯了什

麼得罪了神，以至於我遭遇到這些痛苦？」在等候神的裏面，



苦難就轉變了，變成是預備我能夠擁有一個去牧養人、幫助

人、兼顧人、安慰人的機會。這就是一個君王生命的一個提

升，你才會知道什麼叫做「世上的國成了我主和我主基督的

國，祂要做王直到永永遠遠。」那不是在遙遠的未來發生的

事、不是主再來的那一天發生的事，而是從現在的此時此刻，

我真正好好的去等候神的時候，即使是苦難臨到我，別人也

都可以在我的身上看見盼望！看見喜樂！而這個喜樂、這個

盼望就可以去安慰人、兼顧人和拯救人。所以，我們要轉變

的是這一塊，我們要更新的是這一塊。 

約瑟就是這樣，約瑟的眼光轉換了。《創世紀》50章 20

節說：「從前你們的意思是要害我，但神的意思原是好的，

要保全許多人的性命，成就今日的光景。」「你們的意思原是

要害我，但神的意思是好的。」在約瑟的眼光的一個轉換，

他不斷地去靠近神，靠近神的時候，請聽：「人的惡意都可

以成為神的美意。」 

耶穌也是啊！你去讀《馬太福音》5 章 3-10 節：「虛心

的人有福了，因為天國是他們的。哀慟的人有福了，因為他

們必得安慰。溫柔的人有福了，因為他們必承受地土。饑渴

慕義的人有福了，因為他們必得飽足。憐恤人的人有福了，

因為他們必蒙憐恤。清心的人有福了，因為他們必得見神。

使人和睦的人有福了，因為他們必稱為神的兒子。為義受逼

迫的人有福了，因為天國是他們的。」天國八福，那八福是



福嗎？「貧窮的人有福了！哀痛的人有福了！饑渴的人有福

了！受逼迫的人有福了！」如果耶穌今天在這邊講，祂講這

句話你聽得下去？為什麼？這是一個眼光的轉換，一個體質

的轉換，在祂的裏面，祂覺得這是福。為什麼？因為你在祂

的國度的裏面。 

《馬太福音》11章，耶穌在伯賽大傳福音，耶穌在迦百

農傳福音，耶穌在祂的家鄉傳福音行了許多異能，沒有人相

信，這就叫做福音工作受阻。想像一下：下個月我們帶了 100

人出去傳福音，浩浩蕩蕩傳福音，沒有任何人信主，我們的

感覺是如何？「哇！怎麼會這樣？怎麼會這樣？」但是《馬

太福音》11 章，耶穌被聖靈感動就歡樂，說：「父啊，我感

謝祢！父啊，我讚美祢！因為祢的美意本是如此。」你有沒

有覺得耶穌想的和耶穌的感動跟我們常常不一樣？我們想

到的是：「福音大大的收割啊！我們 3 個人出去一見證，我

們收割了 20個靈魂回來，我們就被聖靈感動，就歡樂說：『父

啊，祢的美意本是如此。』」可是，耶穌在祂的家鄉行了許多

異能沒有人信的時候，耶穌說什麼？祂被聖靈感動，所以我

說：「主啊，在我們生命當中的每一個挑戰、每一個難處、

每一個沮喪，甚至我們覺得無效的時候，聖靈求你那個時候

來充滿我們，好讓我們也能夠歡樂說：『父啊，天地的主，

我讚美祢，因為祢的美意本是如此。』」聖靈充滿不只是在教

會的大堂裏追求聖靈的過程當中被聖靈充滿。你會發現在這



末後的世代，聖靈充滿是在你每一個沮喪的時候；是你付出

了一切代價，什麼都沒有的時候；是你浩浩蕩蕩帶著大隊一

起去傳講福音，沒有任何結果的時候。就在那個時候，聖靈

大大的澆灌在我們的身上，看見了神的心意和看見了神的大

能。為什麼？因為體質轉換了嘛！為什麼？眼光轉換了嘛！

所有一切的苦難、所有一切的患難，不是因為我們做錯了什

麼；所有一切的苦難、所有一切的患難，對我們而言都是預

備王的生命，好讓我們能夠去兼顧別人、體恤別人、安慰別

人、拯救別人了。我們裏面就有這個榮耀的盼望，是確定的，

因為我們走過，你們也能夠走過。阿們！這是等候神是得勝

生活的「萬靈丹」的第一個——體質、眼光完全的轉換。 

第二，帶來一個祝福，就是脫離知識善惡樹的咒詛，而

進入到生命樹果子的啟示。我們開始好好的去等候神的時候，

會讓我們有一個祝福，這個祝福是我現在還在走的。 

我們來看兩段經文，在讀的時候，注意這兩段經文講的

是一樣的。《約翰福音》1 章 17-18 節：「律法本是藉著摩西

傳的。從來沒有人看見神，只有在父懷裏的獨生子將他表明

出來。」《歌羅西書》2章 8-9節：「你們要謹慎，恐怕有人用

他的理學和虛空的妄言，不照著基督，乃照人間的遺傳和世

上的小學，就把你們擄去。因為神本性一切的豐盛，都有形

有體地居住在基督裏面。」這兩節的經文有個共同點，就是

聖子耶穌基督可以把聖父表明出來，若要得著聖父一切的豐



盛，我們必須讓聖子居住在我們的裏面。所以為什麼在等候

神的過程當中，你會越來越發現阿爸父的心意、阿爸父的豐

盛、阿爸父的榮耀會開始向我們開啟和打開。 

有人說等候神是一種偏靈的教導，帶有危險性，因為它

告訴我們要把我們的邏輯、把我們的思考暫時性的放下，這

一種追求感覺的教導是很危險。我從我自己在操練的過程當

中，我從《聖經》的角度，而不是從感覺的角度來回答：我

覺得不然，因為當我們越渴慕神，越在等候神的過程當中，

正如這兩段經文所說的，父懷裏的獨生子會將父表明出來，

所以當我越親近神，越親近祂的時候，父的豐盛、父的智慧、

父的愛、父的恩寵會向我更多的打開來，以至於我越來越渴

慕神的話語，但我也很小心，我要很小心的一件事情--我不

要讓人的理學和虛空的妄言，不照著耶穌基督，照著人間的

遺傳和世間的小學，就把我擄去了，我很小心這件事情。所

以當我很認真的在每一次的讀經之後，我花時間等候神；或

者是我在等候神之後，我去讀經，兩者常常在這互換的過程

裏面，我就發現藉著等候神，我裏面開始對於神的話語開始

有啟示和亮光。我不是說藉著其他的讀經釋義的書，或者是

藉著其他偉人的傳記不重要，我沒有這麼說。而是說，我開

始學會在聖靈的光中，有一種突破，超越邏輯，超越字句，

實際的去經歷到神的事情。因為你就發現整本《聖經》，如

果你從《舊約》一直往《新約》讀，如果我們沒有在等候神



的過程裏面，讀一讀，你會把自己卡死的。因為你在等候神

的過程當中，你會發現：「主啊！你所做的每一個決定都有

屬靈的意義，但是從人的角度來看，這一切的決定、這一切

的安排都很不合邏輯。」所以為什麼我們要放下邏輯，因為

吃了善惡樹的果子，我們所朝向的道路是永遠的滅亡。你所

有以為判斷正確的，其實是把我們帶到死胡同的裏面。但是

在生命樹的過程當中，你會開始明白：「主啊！原來我不是

在走一條平坦直行的道路，而是越過一切的難處，飛翔在你

國度裏面的道路。」 

仔細看看，約瑟成為宰相之路是從監獄逃難開始，一個

家族為什麼可以成為一個國家？迦南必須要有饑荒，這個家

族才會到埃及，而這個家族會越來越擴大，擴大到一種地步，

埃及害怕，以至於讓他們作為奴僕，這一群奴僕受苦，這麼

多年向神呼籲，所以神就把這群奴僕帶出來，他們那一夜成

為以色列神的軍隊，神的國家成型了。你如果把整個邏輯思

考去看看，一個國家要形成是這樣形成的，你想得透嗎？摩

西、約書亞在出埃及的過程當中沒水打石頭，凡是有任何邏

輯思考的人，沒水打石頭，石頭就會出水，沒有食物的時候，

叫百姓把碗放在外面，禮拜一至五收當天的，禮拜六收兩天

的，整整 40 年，每年都如此，你覺得這合乎邏輯嗎？攻佔

當時最堅固的耶利哥城，是繞城 7 天，第 7 天要呼喊 7 次。

約書亞他們所有一切的爭戰，你會發覺都是不合乎爭戰邏輯、



爭戰策略的：所有一切的馬匹、戰車、牛羊全部燒毀，布匹、

金銀通通都不可以拿，才會得勝。有人這樣打仗的？想想大

衛，大衛要成王之路，經過 13 年的逃亡，神讓他整個瞭解

以色列的全地，是藉著逃亡的過程，你想想這是神的策略？

你再想想以賽亞先知在被呼召的過程當中，神呼召他，你未

來所有的侍奉，凡你所說的都不會有任何人相信。你願不願

意接受這個呼召？以賽亞跟當時的烏西亞王是好朋友，兩人

正值年輕，快 30 歲的年輕人，一個是君王，一個是先知。

君王說：「我們要把國家建立起來。」這個先知說：「好，我

們一起來同心，讓整個以色列完全轉變成為一個愛主的國

家。」「好！」好完沒多久，烏西亞王死掉了。以賽亞說：「那

我怎麼做？我搞不了！」以賽亞說：「沒辦法！」 神說：「不

要怕，有一嬰孩為你而生，回去生孩子，那個孩子取名叫以

馬內利。」你覺得合邏輯嗎？你覺得是解決方案嗎？耶利米

被關在監獄，國家都在滅亡了，結果有人找他來賣地，他的

一個遠方的親屬找他來賣地，賣的那個地在哪里？現在被敵

人佔據了！你會覺得「這個時候你還來佔便宜啊？」神叫他

買地，而且買了地以後是 70 年後贖回，請問：耶利米用不

用得到那一塊地？耶利米那時候都年紀大了，「70 年後我早

就不知道去哪里了？那塊地屬誰我也不知道？」為什麼神叫

他買？合邏輯嗎？不合邏輯啊！更別講但以理的異象、以西

結的異象，是不是？最單純的男子何西阿，神叫他去娶淫婦？



充滿正義感的約拿，神叫他去亞述尼尼微——敵人的城，去

傳福音，約拿恨惡亞述滅了他的國家，天要傳福音的路程，

一天隨便亂講，講完坐在山坡，「看看你們這群人被神的硫

磺火湖給燒死！」結果嘞？隨便亂傳福音的一個人，君王悔

改，百姓悔改，甚至連牛都禁食、禱告，你覺得合乎邏輯嗎？

那你問耶穌，耶穌所做的是合乎邏輯嗎？徹夜禱告選出的十

二個人，你看那十二個人是什麼樣？膽小、懼怕、充滿野心

不是嗎？脾氣暴躁，彼得就想當老大哥，是不是？雅各、約

翰，「我才不甩你呢，我叫我媽媽去跟耶穌講「你得國的時

候，我們一個左邊一個右邊。」耶穌說：「我喝的杯，你們能

喝嗎？」「能！」你看看人為了權力蒙蔽到一種地步，耶穌講

什麼都不知道，先說「好」，之後再說。那你再講初代教會，

學富五車、法利賽人中的法利賽人保羅，他應該要留在耶路

撒冷啊！沒什麼學識的彼得，應該要去外邦啊！但是你看看，

神的調度是誰留在耶路撒冷？誰留在耶路撒冷？彼得；誰去

外邦傳福音？保羅。就像是江媽媽講的，摩西學了一切就讓

你毫無武功能用之地。神在做什麼？神在做一件事情——打

破我們人裏面的邏輯思考安排，就是要叫你知道，你以為最

好的安排，你以為最好的帶領，你以為最好的一個計畫，在

神的面前——不！神的國不是這樣子的！你如果沒有等候神，

你會覺得「真的是亂搞呀！」 

我真的要對喜歡查經跟研經的弟兄姊妹們說：凡是帶領



查經、或者是在你的小家查經、或者線上上你很喜歡帶領查

經研經的弟兄姊妹，我真的鼓勵你，一定要等候神，一定要

等候神。 

對我而言，新約的每一卷我不敢說瞭若指掌，但是至少

七七八八，至少都還蠻熟。《羅馬書》不就是講救恩論，外

邦人的救恩，以色列人的救恩。可是當我每一次再讀的時候，

我說：「主啊，你一定要開啟我，啟示我。」我就發現《羅馬

書》不單只是在講救恩論，《羅馬書》在講的是與基督的親

密的關係，你在每一個小事上順從聖靈的引導，你會看見天

父的愛。所以對於我而言，《羅馬書》不僅僅是救恩論，《羅

馬書》對我而言是一個耶穌愛的情書。你說《以弗所書》是

在講教會論，對。但是我在讀《以弗所書》，每一次我在等

候的時候，我重新再讀的時候，關鍵就是你們要真知道祂。

一個真知道祂的人，你才有辦法發現「原來我是神的傑作，

我是祂所造就的新人，我是祂所要的新婦，我是祂呼召起來

的戰士。」你會說：「好，我要讀《歌羅西書》，《歌羅西書》

在講基督論。」是基督論。但是如果你沒有去看見基督的榮

耀、基督的美麗，你的眼光沒有在等候和親近祂的過程當中

打開，看見基督的榮美，你怎麼會完完全全的知道、明白和

瞭解基督是我的頭呢？怎麼會明白基督是我的喜樂，基督是

我的豐盛，以至於我能夠脫離宗教的生活，脫離虛假，治死

「老我」，我可以活出一個新樣式？ 



我讀神學很多年，我不是說邏輯思考不好，而是我常常

在這邏輯思考的裏面，我會越來越發現在每一個字句裏面我

都懂，但是激不起來我與神渴慕的親密的關係。直到我開始

真實的去操練等候神的時候，我在等候神的裏面，我看到神

的愛，我看到神的啟示，我看到不是白紙黑字在對我說話，

我真的可以感受到聖靈親密的就是在我旁邊，一次一次、一

字一句的對我吐出生命的氣息。所以研經查經，帶領這些弟

兄姐妹，不要小看等候神在你生命中的一個操練，在你帶領

查經研經的過程當中先等候神，或者查完之後等候神，你會

發現你所得到的啟示；在你所購買的解經書的裏面，你會發

現從神而來的解釋不單只是讓你解決了疑惑，你還會得到生

命的滋養。 

有機會可以參觀我的小書房，一個小圖書館，你會發現

解經書我幾乎都有，每一卷我幾乎都有，常常在等候神完，

神在這節的經文對我的一個開啟，我好滿足。但你知道嗎，

知識善惡樹那個果子又開始引動——「要不要去看看解經書

怎麼講？」我就跑去看，去看完之後，「哇，好棒！」可是又

回味到這「兩種棒」是不一樣的棒：一個是使我知道這段經

文在講什麼；另一個是在我等候神時，我被這句話餵養，「主

啊，我更愛你！謝謝你靠近我！」我會因為這句話語，在等

候神的過程裏面，我好像吃到了果子。我立刻就明白，這是

一個知識善惡樹跟生命樹的差異。我不是說看書的都叫知識



善惡樹，不是！我是說在取捨之下，我開始能夠去明白，我

很需要在神的光中、神的同在的裏面，祂話語一字一句的來

餵養我，邏輯思考我一定要跳脫，如果不跳脫的話，我沒有

辦法越過話語，我沒有辦法帶來安慰和鼓勵。所以在每一次

等候神的過程當中，我說：「主啊！你提醒我，我很想要門

訓，我很想要去幫助年輕人或者是帶年輕人，讓他們看見在

話語裏面你的奇妙，在話語裏面去看見你的恩寵，看見你的

愛。」我就在禱告的過程當中，我說：「主，教導我！教導我！

教導我！你把我帶來慕主我能夠做什麼？除了說我要活得更

健康之外，除了我要遇見你之外，我要脫離我的舊皮袋之外，

我要在等候神當中遇見你的榮光之外，主啊！過去所有多年

來的裝備，我可以全部都拿掉，但主，給我一個新的裝備，

新的裝備，你就對我門徒訓練好不好？你就教我門徒訓練好

不好？你帶我好不好？」神就開啟我一個我從來沒有注意到

的一個經文，我們來看一下，來！請！ 

《約翰福音》14：7-9節 「如果你們認識我，就必認識

我的父；從今以後，你們認識他，並且看見了他。」腓力說：

「主啊，請把父顯示給我們，我們就滿足了。」耶穌說：「腓

力，我跟你們在一起這麼久了，你還不認識我嗎？那看見了

我的就是看見了父，你怎麼還說『把父顯示給我們』呢？」 

這就是耶穌的門徒訓練，祂的教材。我那天在讀的過程當中，

神突然一個開啟，什麼是門訓？就是不斷的在你的生命當中，



不斷的一直去訴說你對父的認識。坊間有很多門徒訓練的教

材，我們都在找好的門訓教材，讓我們可以幫助一個人從無

到有成為信徒、成為門徒、成為領袖；我們都很渴望有一套

好的教材幫助這個人，使他在學習的過程中起來越知道怎麼

帶聚會、怎麼會來帶敬拜、怎麼來參與我的事工、怎麼來瞭

解教會建造。我們很希望有一個專屬的門訓的教材，我買了

很多，我也看了很多，甚至我自己也寫了一些的教材，但是

我在這次饗宴之後，在禱告過程當中，神啟示我說：「最好

的門訓教材，就是你把你裏面與父之間的渴慕，把你裏面對

父的認識，在不斷的在傳講的過程當中，你所帶的人渴望也

能夠擁有親近神、渴慕神、與阿爸父相遇的經歷，這就是最

好的門訓，最成功的門訓了。」 

有時候我們想到的門訓，就是我訓練你會做這個，你會

做那個；我訓練你要學這個，你要學那個；甚至有些區域、

有些教會的一些門訓教材，是我們怎麼擴張、我們的策略。

我們的門訓教材，都是不斷的發揮影響力，這都很好，但不

可或缺的一點就是，你有沒有讓人看見你跟父的那個親密情

深的關係？在你日常生活的分享過程當中，你旁邊的人都很

羡慕？所以腓力會因為耶穌說：「把阿爸父顯給我們看就好

了！」因為耶穌就是「父做事到如今我也做事；父所說的，

我所說；父所做的，我所做；我為父的殿焦急；我為父的旨

意而行；父說什麼，我就說什麼。」你會發覺主耶穌所做的



每一件事、每一個時間、每一個地點、所去的每一個地方，

祂都一直在跟門徒說：「父怎麼說，父怎麼做。」難怪腓力在

旁邊會這樣說。你想想看，你如果聽久了，聽這個人整天都

在講阿爸怎樣、阿爸怎樣、阿爸怎麼樣、阿爸怎樣，你又沒

看過，你總有一天很想問：「你把阿爸顯給我們看好不好？」 

所以親愛的家人，在你我生命當中門訓！或許我們不是

小家長，或許我們不是牧者、傳道、同工，但是我們生命當

中有一個門訓的責任，我身旁的人，他會不會一直很羡慕我

裏面與天父之間的關係？會不會？人家一看到：「哎呀！那

個整天就叫我聽錄音帶的人來了，一看到他就是叫我來服侍，

一看到他要叫我怎麼樣做摘要，哇！一看到他，我沒來聚會

都不好意思。」才沒來一次，下次見到他可能就打招呼，還

主動報告說：「我上周有事情沒來，不好意思，我是一個宗

教徒。」就一看到這個人就給人一個壓力，「你要不要來聚會

啊？要不要來禱告會啊？」還是每一次我這個人一遇到別人，

人家看到就會說：「這可是與阿爸父親近的人，他的生命令

人羡慕，因為在他的言談，在他的說話當中不是宗教，而是

我羡慕他裏面與天父親密的關係。」「請你告訴我一個秘訣，

你怎麼常常聽到神聲音？請你給我。請你告訴我，你是怎麼

常常聽到神的引導的？請你告訴我，為什麼你有時候這些超

越邏輯的事情你能夠接受？為什麼我們同樣看一段聖經，你

卻可以看出神的愛？你告訴我。」親愛的家人，這就是最好



的門徒訓練教材，阿們！ 

第三，操練等候神使我們能夠脫去一切的羞恥，甚至使

我們能夠開始有份於神榮耀的君王的命定。我們教會最近有

幾對懷孕生孩子，都邀約參加他們的小孩子的聚會。在我所

有服侍的過程當中，我常常看到一些爸爸媽媽們給女孩子

《聖經》中的名字，像取名叫「路得」啦，取名叫做「亞比

該」——智慧的婦女，甚至取名叫做「馬利亞」，甚至是取

名叫做「百基拉」，都是取那些聖經中不錯的、一些好姐妹

的名字，但我服侍到如今，我從來沒有看過有爸媽給她的女

兒的名字取名叫做「拔示巴」的。你有聽過名字叫「拔示巴」

的嗎？「拔示巴」其實是一個很好的名字，是盟約，與人立

約的一個女人。在這陣子禱告過程當中，江牧師提醒我們要

更健康！更健康！更健康！我就不斷的禱告，不斷禱告，「主，

請問我要如何更健康？你再光照我。」就開始光照我「去讀

拔示巴」，我就去讀啦。拔示巴第一次出現的時候，在《撒

母耳記下》。第一，這是一個嫁給外邦人的女人，當時的以

色列人怎麼會嫁給外邦人？她的先生是赫人烏利亞，她會嫁

給外邦人。第二，這個女人不守婦道，犯姦淫，所以這個女

人在聖經裏面大部分提及到她的時候，有時候沒有提到她的

名字，提到「烏利亞的妻子」，對不對？所以這個女人是帶

著羞辱的記號過她的生活。第三，這個女人是被神懲治的女

人，她與大衛懷孕所生的孩子，神讓這個孩子死了。第四，



這個女人很有可能是活在對人的嘲諷，跟對神的懼怕當中這

麼多年。我說：「拔示巴有什麼好讀的，我太熟了」，神再引

導我再去看《列王紀》。大衛做王的時候 30 多歲，那個時候

他做王統治以色列全地，後來日平西與拔示巴發生這件事情。

《列王紀上》的開始，很有可能是過了 30 年之後，大衛已

經非常年老，快走了，所以我保守估計他那時候是 70 多歲

的時候，很有可能拔示巴與大衛生活在一起將近 30年左右，

從《撒母耳記下》到《列王紀上》中間隔了大概 30 多年，

30多年之後開始改變了。大衛年老的時候快離世的時候，先

知拿單主動去找拔示巴說：「拔示巴啊，我們的王大衛已經

宣佈誰接位了嗎？」當初是哪一個先知指證大衛的罪？是哪

一個？就是拿單。拿單指著大衛，也是指著拔示巴：「就是

你們了！」然後拿單跑去找拔示巴說「我們的王」，你想想看，

拔示巴這 30 年來到底是做了什麼？以至於一個指證她的先

知突然找她說「我們」，以至於拔示巴能夠仍然堅持多年來

大衛給她的一個應許：「你曾經應允我的孩子要做王。」她尊

榮俯伏在大衛的面前，在大衛年老的時候。拔示巴做了什麼？

我不知道，但是我在整個讀的過程當中，我在親近神，等候

神安靜的裏面，神開始給我一點一點開啟：一個臭名昭彰的

一個女人，一個曾經被神懲治的女人，帶著羞辱記號的女人，

或許這 30 年來，她仍然緊緊抓住神的應許；神擊殺了她的

孩子，她對神沒有苦毒；她仍然堅定應許，她仍然尊榮大衛，



所以以至於拔示巴所生的 4 個孩子當中，有兩個被神揀選，

一個叫做所羅門，一個叫做拿單，一個就是耶穌的生身的父

親，是從所羅門這條血脈下去；一個是馬麗亞，耶穌的生母

馬麗亞，從拿單這條血脈下去。我就在想：「大衛的 7 個太

太，沒有亞比該的孩子，亞比該這麼棒的婦女，其他 6個婦

女都很好，為什麼只挑拔示巴的兩個孩子，就是讓耶穌基督

的血脈就從這裏延續下去？為什麼？」我不明白，但是我只

知道這個女人她抓住神的應許，這個女人她對神沒有苦毒，

這個女人尊榮她的先生；我也認為有可能在這 30年的期間，

這個女人在神面前的悔改跟追求，她感動先知拿單，以至於

拿單真看出，她是一個要神的女人，這都是我個人的臆測。

但是我在讀的過程裏面，我就發現：「主啊，我們可以有不

堪的過往，有一個很爛的名聲，但是當我這個人竭力要神的

時候，我的孩子竭力要神的時候，我的孩子和我竭力要神的

時候，我的家庭和我竭力要神的時候，我的婚姻都可以在神

的面前完全的被轉換，與神的君王這條血脈有關，在這其中。」

阿們！ 

所以親愛的弟兄姐妹們，親愛的媽媽們，在過去服侍的

過程裏面，我常常看到一些好像在婚姻裏面，或者是在教養

上面有很大痛苦、很大難處、很大失敗的一些人，他們對自

己放棄，以至於放棄了他們的婚姻、放棄了他們在兒女面前

教育的責任，放棄了對兒女們榮耀未來的期待，甚至放棄了



對自己的一個榮耀的期待。但今天如果我們持續的親近神、

持續的愛神、持續等候神，哪怕是今天我們的生命歷程就像

是拔示巴一樣，神也要用我們的孩子，一個叫做所羅門——

耶底底亞（神愛這個孩子），或者是拿單（神揀選這個孩子）。 

9月 1號、9 月 2號，也就是下個禮拜五、下個禮拜六，

史蒂夫·福斯（Steve Foss）牧師來到我們的當中，把你的

孩子帶來，把你認識的青年人帶來，把你熟悉的社會青年們

帶來，現在是學校正在開學之際，讓孩子們來到這個地方，

被聖靈的恩膏所充滿、被聖靈的大能所澆灌、被聖潔的烈火

所充滿的時候，這些孩子們回到校園，這些孩子們回到他們

的交際圈，這些孩子們回到他們朋友圈的時候，他們會帶來

一種聖潔的影響力，我們的每一個孩子通通也可以被稱為耶

底底亞（是神所愛的）。 

哪怕是我這個人，我是一個不完全的父母，可能是我有

不堪的過去，但是我一直堅定相信：「主啊，我就在你面前

不斷的連與你，我越過我的邏輯，我越過我對過往的一種害

怕，我越過我對過往以為我做錯了什麼，從今天開始我的眼

光要轉換，我所遭遇到的一切的患難不是因為過去，而是因

為你要預備我未來，我現在所操練的等候神，都是為了要幫

助我超越一切的邏輯，因為在神永恆的國度裏面，邏輯是沒

有用的，因為那是知識善惡樹，進不到神的國度裏面的，我

一定要有生命樹的果子，帶我進去。」 



不管你是查經，不管你是研經，不管你是侍奉，不管你

是在你的生活當中所做的每一件事，回到等候神當中，與神

親近的過程裏面，你會發覺：神的開啟，神的帶領，真的會

幫助我們比仇敵更有智慧，比我們的師傅還要更加的通達 

哪怕是我們的孩子，在我們的有限的帶領、有限的安排

當中，我就一直把他帶到神的面前，我深深的相信，我主和

我主基督的國在這成形的時候，我的孩子一定是坐王在這其

中的。我的婚姻、我的家庭、哪怕是我不堪的過去、不堪的

歷史，不斷的堅定於神，今天神會藉著祂的先知、今天神會

藉著祂的使徒、今天神會藉著祂的領袖，用祂的話語重新的

來堅固我，使我們一直有份於祂榮耀國度的建造。阿們！ 

我們一起來禱告。 

這是我個人在等候神的當中神提醒我的，就是：「孩子，

不要一直去找過去來定罪自己。」尤其是親愛的家人，面對

末世有許多的挑戰和難處，一定要告訴自己：遭遇到一切的

困難、患難的時候，是神在預備我，因為我是君王；我要先

從神得安慰，我可以去安慰別人、拯救別人、堅固別人。如

果很多事情越過你的邏輯，你實在是想不懂，想不透，為什

麼神要叫我這樣做？你就說：「主，我順服祢，在等候的過

程當中，我相信你的引導，你要帶我走一條超越邏輯，超越

知識善惡樹，真實活出生命樹的大能的一條路，最後去幫助

像拔示巴這樣的女人。」她曾經可能遭遇過墮胎，她可能曾



經在離婚，她可能遭遇到一切，她甚至可能在一團混亂的婚

姻和性關係的當中，今天你可以告訴她：「有一條『萬靈丹』

的道路，來，我帶你等候神，讓神的愛向你開啟，讓神的愛

轉變你的家庭，讓神的愛轉變你的孩子，你不再是羞辱，從

今天開始你的孩子要被稱為耶底底亞——神所愛的。」 

（禱告：） 

阿爸，我謝謝祢！帶我們進入到等候你的那個榮耀的光

景、那個跟與你親密的時空裏面，再吸引我們進到內室，改

變我的眼光跟改變我的體質，我不再用我過去的過錯來控告

定罪我自己，轉變我有個眼光：原來你正在預備我，我是君

王的生命，我要從你先得安慰，原來我受患難是為了別人，

我可以堅固他們，可以幫助他們，我可以鼓勵他們再走這條

生命的路。 

主啊，幫助我每次親近你，等候你的時候，開啟我對你

話語的認識。每當我在聽信息操練《內在生活》的時候，主

啊，再把那個甘甜賜給我！再把那個渴慕賜給我!把那個超

越邏輯、超越理性判斷的恩寵賜給我！我知道在你的國裏不

會有知識善惡樹，只有生命樹，讓我一直吃生命樹的果子，

越到末世越多不合邏輯的事，因為邏輯很有可能就帶領我們

通往滅亡。主啊，在等候你的時候，開啟我的分辨的力量！

開啟我裏面有智慧！開啟我裏面有亮光！ 

阿爸，把我們的孩子帶到祢的面前，當這個時代的教育



這麼混亂的時候，教導我們怎麼引導我們的孩子，預備他們

將來都要在祢的國度裏做王的。 

聽我們的懇求，奉耶穌基督榮耀的聖名。阿們！ 


